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Visita apostólica a los Seminarios: Visita apostólica a los Seminarios: un despertador para nuestra cultura vocacionalun despertador para nuestra cultura vocacional

Voz del Obispo: 
A comienzos del año 2023 el Papa, 
a través de un obispo, se acercará 
a nuestra Diócesis para conocer 
de primera mano la situación de 
nuestros Seminarios diocesanos. 
Le acogemos como aquel que se 
hace presente en nombre del Señor 
para compartir con él nuestras 
preocupaciones sobre algo que nos 
afecta directamente a todos: la 
falta de vocaciones.
Ruego a Dios que esta visita se 
convierta en un despertador en la 
conciencia de todos los diocesanos 
para que tomen en serio la tarea de 
suscitar, acompañar y no impedir 
que las vocaciones al sacerdocio, 
que existen, porque Dios sigue 
llamando, sigan su camino.

Carta Pastoral de Monseñor 
Lemos Montanet a todos 
los fieles de la Diócesis con 
motivo de la reestructuración 
de la Delegación de Familia, 
Vida, Juventud e Infancia

15 de enero: Jornada de la 
Infancia Misionera. Uno para 
todos y todos para Él

Entrevista a una misionera: 
La esperanza es entender que 
uno necesita otra fuerza que le 
ayude. Estamos atravesando 
un momento especialmente 
difícil 

Octavario de oración por la 
Unidad de los Cristianos: Haz 
el bien, busca la justicia (Is 1, 17)

XIV Semana de Teología: ciclo 
de conferencias en el Liceo
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• Martes 3: Entrega de premios a los ganadores del concurso de dibujo de Comuni-
dade y del concurso Pon un belén en tu Navidad, a las 11:30 horas en el Obispado.

• Miércoles 4: Encuentro del clero joven.
• Viernes 6: Epifanía del Señor. 

Día del catequista nativo.
• Domingo 8: Bautismo del Señor.
• Sábado 14: Encuentro del Consejo Presbiteral y Consejo Pastoral Diocesano, 

Asamblea de arciprestes, vicearciprestes y delegados para reflexionar sobre la 
fase continental del Sínodo de los Obispos. 
Iniciación Cristiana de adultos. Catequesis de Confirmación de adultos.

• Domingo 15: Jornada de la Infancia Misionera.
• Miércoles 18: Reunión en los arciprestazgos.
• Del miércoles 18 al miércoles 25: Octavario de oración por la Unidad de los 

Cristianos.
• Miércoles 18, jueves 19, viernes 20: Conferencias de la XIV Semana de Teolo-

gía a las 20:00 horas en el Liceo de Ourense.
• Sábado 21: Vigilia de Oración por la Unidad de los Cristianos presidida por el Sr. 

Obispo a las 20:00 horas en la Catedral.
• Domingo 22: Domingo de la Palabra de Dios.
• Miércoles 25: Conversión de San Pablo.
• Jueves 26: Oración diocesana por las Vocaciones en el convento de las Escla-

vas del Santísimo (Parque de las Mercedes) a las 20:00 horas.
• Sábado 28: Santo Tomás de Aquino.

XII Retiro diocesano para jóvenes a través de la música en el convento de las 
Carmelitas Descalzas.
Iniciación Cristiana de adultos.

• Lunes 30: Día escolar de la no violencia y la paz.

Todos los lunes escuelas del Movimiento de Cursillos de Cristiandad.
Todos los miércoles, Oración joven a las 20:00 horas en Santa Eufemia.

Agenda 
para el mes de diciembre...

Internet
www.obispadodeourense.com

Diócesis de Ourense en...
Cope Radio - 1143 AM y 90.2 FM
Informativo diocesano:
Los domingos a las 9:45 horas.
El Espejo: los viernes a las 13:30 h.

Promoviendo el desarrollo económico y social de nuestras al-Promoviendo el desarrollo económico y social de nuestras al-
deas:deas: hace unos meses nos haciamos eco de la iniciativa de la Asociación  hace unos meses nos haciamos eco de la iniciativa de la Asociación 
de veciños e veciñas do Grou que estaba recuperando un local cedido por de veciños e veciñas do Grou que estaba recuperando un local cedido por 
la Diócesis para ofrecer en la zona un espacio sostenible con biblioteca, la Diócesis para ofrecer en la zona un espacio sostenible con biblioteca, 
laboratorio de informática y zona para el teletrabajo. Este espacio ya es una laboratorio de informática y zona para el teletrabajo. Este espacio ya es una 
realidad de la que los vecinos se sienten muy orgulloso, ¡felicidades!realidad de la que los vecinos se sienten muy orgulloso, ¡felicidades!
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Mons. Lemos 
Montanet

Bispo de Ourense

La “Visita apostólica” a los Seminarios: una ocasión de gracia
En el pasado mes de diciembre hizo un año de la Vi-En el pasado mes de diciembre hizo un año de la Vi-
sita ad limina, en la que un buen número de obispos sita ad limina, en la que un buen número de obispos 
españoles, entre ellos los gallegos, fuimos recibidos españoles, entre ellos los gallegos, fuimos recibidos 
por el papa Francisco. Con este nombre se quiere por el papa Francisco. Con este nombre se quiere 
indicar la costumbre que existe entre los pastores de indicar la costumbre que existe entre los pastores de 
la Iglesia Católica de visitar al Santo Padre, una vez la Iglesia Católica de visitar al Santo Padre, una vez 
cada cinco años, para mostrarle la situación de la cada cinco años, para mostrarle la situación de la 
Diócesis, sus fortalezas y debilidades. Fue una opor-Diócesis, sus fortalezas y debilidades. Fue una opor-
tunidad para compartir con él, Pastor de la Iglesia tunidad para compartir con él, Pastor de la Iglesia 
Universal, los problemas y dificultades a la hora de Universal, los problemas y dificultades a la hora de 
llevar a cabo la tarea pastoral en la Iglesia local que llevar a cabo la tarea pastoral en la Iglesia local que 
la providencia de Dios, a través del Papa, me ha en-la providencia de Dios, a través del Papa, me ha en-
comendado.  comendado.  
A comienzos de este año 2023, será el Papa el que A comienzos de este año 2023, será el Papa el que 
a través de un obispo se acercará a nuestra Dió-a través de un obispo se acercará a nuestra Dió-
cesis para hacer una “Visita apostólica”. En este cesis para hacer una “Visita apostólica”. En este 
caso, quiere conocer de primera mano la situa-caso, quiere conocer de primera mano la situa-
ción de nuestros Seminarios diocesanos, de mane-ción de nuestros Seminarios diocesanos, de mane-
ra especial el Seminario Mayor “Divino Maestro” ra especial el Seminario Mayor “Divino Maestro” 
y el Seminario Diocesano Misionero “Redempto-y el Seminario Diocesano Misionero “Redempto-
ris Mater”. Acogemos al obispo que viene como ris Mater”. Acogemos al obispo que viene como 
aquel que se hace presente en nombre del Señor aquel que se hace presente en nombre del Señor 
para compartir con él nuestras preocupaciones para compartir con él nuestras preocupaciones 
sobre algo que nos afecta directamente a todos: la sobre algo que nos afecta directamente a todos: la 
falta de vocaciones. falta de vocaciones. 
En realidad, estos centros diocesanos tienen sus 
idearios, sus reglamentos, su plan de estudios, sus 
horarios. Están luchando por cumplir sus objeti-
vos. Todo está regulado por el Plan de formación 
sacerdotal para España: “Formar pastores misio-
neros”, recientemente aprobado, que busca reali-
zar el proyecto de un sacerdote con corazón mi-
sionero. Tenemos que dar gracias a Dios porque 
el Seminario ocupa un puesto muy importante en 
el corazón de todos los diocesanos y esto porque 
no sólo es un centro de formación para los llama-
dos al sacerdocio, sino que también es un lugar 
en donde tienen acogida los encuentros sacerdo-
tales, sus celebraciones, las reuniones de los gru-
pos apostólicos, parroquiales o arciprestales de la 
Diócesis y tantas otras actividades pastorales a lo 
largo del año. No es una realidad al margen de 
la vida diocesana, sino que es como una caja de 
resonancia de esta Iglesia particular, punto de re-
ferencia para todos aquellos que sienten la Iglesia 
como familia, incluso para otros muchos que se 
encuentran al margen de la vida cristiana, pero le 
deben mucho al Seminario. 
Nuestros Seminarios son centros de formación 
que tienen sus fortalezas, como, por ejemplo, una 
identidad que está claramente definida y un buen 
nivel de formación en todas las dimensiones. Pero 
también tienen sus deficiencias, y la  más impor-
tante es que faltan seminaristas.
Ruego a Dios que esta Visita apostólica a nues-
tros Seminarios, se convierta en un despertador en 
la conciencia de todos los diocesanos, para que 

tomen en serio la tarea de suscitar, acompañar 
y no impedir que las vocaciones al sacerdocio –
que existen, porque Dios sigue llamando– sigan 
su camino; que no encuentren obstáculos en sus 
padres, en sus compañeros de clase y de diver-
sión, en medio de sus ambientes. El santo Pueblo 
de Dios acude, cada vez con más frecuencia, al 
obispo para solicitarle los servicios pastorales de 
un sacerdote que atienda a su parroquia. Pero los 
sacerdotes no se fabrican, ni se cultivan en el patio 
del Obispado, sino que surgen en el seno de las 
familias, o en el ambiente de colegios en donde 
hay una pastoral vocacional bien definida, en los 
movimientos apostólicos. No brotan por genera-
ción espontánea. La llamada a crear una “cultura 
vocacional” que nos ha encomendado nuestro Sí-
nodo Diocesano, es tarea de todos: de los sacerdo-
tes que, sea cual sea su edad, tienen que atreverse 
a proponer la llamada de Dios como un camino 
de realización personal y de plenitud de vida; de 
los padres, porque saben que los hijos son un don 
de Dios y no una propiedad para uso particular y 
satisfacción de los deseos personales, que tarde o 
temprano quedan frustrados por la dinámica de 
la misma vida; de los jóvenes, porque si sienten 
la llamada del Señor, por mucho que hagan, no 
podrán acallar la voz de Dios, y si lo hacen, que-
darán encerrados en las fronteras de su propio yo, 
que es camino de infelicidad.
Los Seminarios son centros tan importantes en la 
vida de una Iglesia local que cuando se cierran, 
se siente la tristeza de un fracaso comunitario que 
genera mucho desaliento. Correr la aventura de 
cerrar un Seminario es, para una Diócesis, un 
proyecto sin retorno y sin futuro. Aprovechemos la 
ocasión de esta Visita apostólica, que nos manda 
el Santo Padre, para que crezca en toda nuestra 
Iglesia diocesana una mayor preocupación por la 
tarea de suscitar vocaciones al sacerdocio. Hagá-
moslo con nuestra oración diaria, con nuestras ta-
reas catequéticas más vibrantes y propositivas, y 
no tengamos miedo de hacer llegar la invitación a 
los niños, a los jóvenes y, también, a aquellos que 
habiendo finalizado sus carreras universitarias o 
encontrándose en el ejercicio de un trabajo pro-
fesional, le podamos invitar a acoger la pregunta 
sobre la vocación. 
“Caminar juntos. Caminar unidos” ha sido como 
el gran leitmotiv de nuestro Sínodo Diocesano, 
que ese mismo deseo nos una en esta tarea común 
e inaplazable, que consiste en implicarnos, seria-
mente, en ser cultivadores de esa cultura vocacio-
nal como algo imprescindible para el futuro de 
nuestra Iglesia diocesana.
Con afecto, os bendice y se encomienda a vuestras 
oraciones,

J. Leonardo Lemos Montanet, Bispo de Ourense
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Además de otros nombramientos parroquiales que pueden 
consultarse en la web del Obispado de Ourense, www.obis-
padodeourense.com, con fecha 31 de noviembre de 2022, 
el Sr. Obispo de Ourense, Monseñor D. Leonardo Lemos 
Montanet, tuvo a bien nombrar al sacerdote D. Carlos Ja-
neiro Bermúdez nuevo consiliario diocesano de Manos 
Unidas.

Con fecha 2 de diciembre de 2022, el Sr. Obispo de Ou-
rense, Monseñor D. Leonardo Lemos Montanet, tuvo a bien 
crear la Delegación Episcopal para la Familia, Vida, Ju-
ventud e Infancia, nombrando al sacerdote D. Francisco 
López Gómez como Delegado Episcopal.
Constituye, dentro de la misma:
El Secretariado de Familia y Vida, del que D. José Louzán 
Gómez y Dña. Paqui García Brión so nombrados directores.
El Secretariado de Juventud e Infancia, nombrando director 
a D. David Muñoz Quintáns.

Con fecha 5 de diciembre Monseñor Lemos Montanet reno-
var el Consejo Diocesano de Asuntos Económicos:
- D. José Joaquín Borrajo Iglesias, Vicario General
- D. Raúl Alfonso González, Vicario para el Patrimonio y el 
Sostenimiento de la Iglesia
- D. Daniel Argiz Rodríguez, Ecónomo Diocesano
- D. Adrián Rodríguez Iglesias, Secretario de la Delegación 
Episcopal para los Asuntos Económicos
- D. Pablo César González Carballo, Administrador del ISC
- D. Francisco Pernas de Dios, Vicario para la Pastoral
- D. Segundo Fernández Movilla, Rector del Seminario Menor
- D. Isaac Pereiro Pereiro, Formador del Seminario Mayor
- D. José Seijo González, Director de la Casa Sacerdotal
- D. Amancio José Moure Lorenzo
- Dña. María Tabarés Domínguez, Abogada
- Dña. Elena Rivo López, Profesora de la Universidad
- Dña. María de la Paloma Esteban Álvarez, Secretaria de 
la UaP de Verín.
La Comisión Técnica del Consejo de Asuntos Económicos 
queda formada por Mons. Luis Manuel Cuña Ramos, Dña. 
María Isabel Rivero López, quien es además Secretaria del 
Consejo, D. Jorge Gamazo Vázquez y D. Diego Lago Cabo.

Nombramientos

Jornada Diocesana de Jóvenes: Jornada Diocesana de Jóvenes: con motivo de la festividad de la Inmaculada Concepción se celebraba esta con motivo de la festividad de la Inmaculada Concepción se celebraba esta 
jornada de encuentro, convivencia, formación, oración, música… en la que disfrutaron más de 80 jóvenes acompañados jornada de encuentro, convivencia, formación, oración, música… en la que disfrutaron más de 80 jóvenes acompañados 
de sus sacerdotes, catequistas y de nuestro Obispo D. Leonardo. de sus sacerdotes, catequistas y de nuestro Obispo D. Leonardo. 

Carta pastoral do Sr. Bispo a 
todos os fieis da Diocese

Familia, Vida, Xuventude 
e Infancia  

Monseñor Lemos Monseñor Lemos 
Montanet acaba de Montanet acaba de 
facer pública a fi-facer pública a fi-
nais de decembro nais de decembro 
unha Carta Pastoral unha Carta Pastoral 
aos fieis da Dioce-aos fieis da Dioce-
se de Ourense con se de Ourense con 
motivo da reestru-motivo da reestru-
turación da Delega-turación da Delega-
ción episcopal para ción episcopal para 
a Familia, Vida, a Familia, Vida, 
Xuventude e Infan-Xuventude e Infan-
cia, "cia, "catro ámbitos catro ámbitos 
da realidade pas-da realidade pas-
toral que debemos toral que debemos 
coidar de maneira especial. Non podemos perder coidar de maneira especial. Non podemos perder 
a esperanza; traballar neles é apostar polo futuro, a esperanza; traballar neles é apostar polo futuro, 
a pesar do “inverno demográfico” que está a gol-a pesar do “inverno demográfico” que está a gol-
pear de maneira especial á nosa Diocese e a toda pear de maneira especial á nosa Diocese e a toda 
Galicia. Deixémonos levar da imaxinación creati-Galicia. Deixémonos levar da imaxinación creati-
va á hora de buscar canles de actuación para res-va á hora de buscar canles de actuación para res-
ponder a estes sectores da sociedade que “andan ponder a estes sectores da sociedade que “andan 
coma ovellas sen pastor”. Esforcémonos por ser coma ovellas sen pastor”. Esforcémonos por ser 
testemuñas alegres de Xesús Cristo sabendo que testemuñas alegres de Xesús Cristo sabendo que 
os máis novos cren máis a unha testemuña viva e os máis novos cren máis a unha testemuña viva e 
convencida que aos moitos sermóns e proxectos convencida que aos moitos sermóns e proxectos 
cos que podamos achegarnos a eles; e se cren e cos que podamos achegarnos a eles; e se cren e 
acollen eses proxectos e invitacións pastorais será acollen eses proxectos e invitacións pastorais será 
porque aqueles que llas ofrecen son criblesporque aqueles que llas ofrecen son cribles". Na ". Na 
súa carta, Monseñor Lemos Montanet pon en valor súa carta, Monseñor Lemos Montanet pon en valor 
a importancia capital da familia e a vida na nosa a importancia capital da familia e a vida na nosa 
sociedade, tratando de "sociedade, tratando de "axudar a abrir a concien-axudar a abrir a concien-
cia dos crentes ante esta realidade que se atopa cia dos crentes ante esta realidade que se atopa 
acosada e descartada no medio da sociedade de acosada e descartada no medio da sociedade de 
consumo e dun pretendido benestar, que agocha consumo e dun pretendido benestar, que agocha 
un forte individualismoun forte individualismo".".
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INFANCIA MISIONERA

Concurso de la Infancia Misionera

Sembradores de estrellas

@MisionesOurense
misiones@obispadodeourense.com

http://misionesdeourense.blogspot.com/

Misioneros de acá  

Un año más, nos encontramos a las puertas de la Jorna-Un año más, nos encontramos a las puertas de la Jorna-
da de la Infancia Misionera, cuyo lema será “UNO PARA da de la Infancia Misionera, cuyo lema será “UNO PARA 
TODOS Y TODOS PARA ÉL” y que se celebrará el 15 de TODOS Y TODOS PARA ÉL” y que se celebrará el 15 de 
enero de 2023. Tras la finalización del cuatrienio “Con Je-enero de 2023. Tras la finalización del cuatrienio “Con Je-
sús Niño a la Misión”, pasamos a trabajar bajo el tema pro-sús Niño a la Misión”, pasamos a trabajar bajo el tema pro-
puesto desde la Secretaría General de Infancia Misionera puesto desde la Secretaría General de Infancia Misionera 
en Roma. Este tema, para 2023, es “la comunión”. No como en Roma. Este tema, para 2023, es “la comunión”. No como 
sacramento, sino en el sentido de la unidad de la Iglesia.sacramento, sino en el sentido de la unidad de la Iglesia.
En un mundo dividido por el odio, las guerras, las diferen-En un mundo dividido por el odio, las guerras, las diferen-
cias y las envidias, los cristianos mantenemos la unidad. cias y las envidias, los cristianos mantenemos la unidad. 
Nos ayudamos, nos perdonamos y mostramos a la genteNos ayudamos, nos perdonamos y mostramos a la gente
que otro mundo es posible. Tenemos una responsabilidad que otro mundo es posible. Tenemos una responsabilidad 
con nuestros hermanos y todos somos indispensables para con nuestros hermanos y todos somos indispensables para 
Dios. Jesús escogió a los apóstoles, todos muy diferentes.Dios. Jesús escogió a los apóstoles, todos muy diferentes.
Hoy, Jesús sigue escogiendo a personas como tú y como Hoy, Jesús sigue escogiendo a personas como tú y como 
yo. Cada uno de nuestros nombres está escrito en la “lis-yo. Cada uno de nuestros nombres está escrito en la “lis-
ta”. Él te ha llamado y te ha escogido a ti.ta”. Él te ha llamado y te ha escogido a ti.
Se trata de reconocer como hermanos al resto de personas Se trata de reconocer como hermanos al resto de personas 
que forman la sociedad, especialmente a los otros niños, que forman la sociedad, especialmente a los otros niños, 
y descubrir la misión que todos tenemos como hermanos: y descubrir la misión que todos tenemos como hermanos: 
amarnos unos a otros. No somos elementos aislados en la amarnos unos a otros. No somos elementos aislados en la 
Fe, compartimos esta Fe con nuestros hermanos y la lleva-Fe, compartimos esta Fe con nuestros hermanos y la lleva-
mos a la práctica en nuestra relación con ellos.mos a la práctica en nuestra relación con ellos.
Es importante comprender que formamos parte del plan Es importante comprender que formamos parte del plan 
de Dios para que todos seamos seguidores de Jesús. ÚNI-de Dios para que todos seamos seguidores de Jesús. ÚNI-
COS E INSUSTITUIBLES para Dios.COS E INSUSTITUIBLES para Dios.
Este año la campaña se presentó en Ourense en una rue-Este año la campaña se presentó en Ourense en una rue-
da de prensa muy especial en la que los niños fueron los da de prensa muy especial en la que los niños fueron los 
protagonistas. Leo, Daniela y María, alumnos de Sexto de protagonistas. Leo, Daniela y María, alumnos de Sexto de 
Primaria del colegio Carmelitas, nos dieron información Primaria del colegio Carmelitas, nos dieron información 
de esta jornada y de otras iniciativas misioneras.de esta jornada y de otras iniciativas misioneras.

Jesús escogió a los apóstoles, todos muy diferentes. Hoy, Jesús escogió a los apóstoles, todos muy diferentes. Hoy, 
Jesús sigue escogiendo a personas como tú. Cada uno de Jesús sigue escogiendo a personas como tú. Cada uno de 
nuestros nombres está escrito en la “lista”. Él te ha llama-nuestros nombres está escrito en la “lista”. Él te ha llama-
do y te ha escogido a ti. Cada uno es para todos y todos do y te ha escogido a ti. Cada uno es para todos y todos 
somos para Él. ¿Podrás representar todo esto en un dibu-somos para Él. ¿Podrás representar todo esto en un dibu-
jo? Puedes entregar tu dibujo hasta el 16 de enero en la jo? Puedes entregar tu dibujo hasta el 16 de enero en la 
Delegación diocesana de Misiones.Delegación diocesana de Misiones.

“Sembradores de estrellas es una manera sencilla de devol-“Sembradores de estrellas es una manera sencilla de devol-
ver a la Navidad su auténtico sentido”, dice Leo, alumno de ver a la Navidad su auténtico sentido”, dice Leo, alumno de 
6º de Primaria del Colegio Carmelitas de Ourense, protago-6º de Primaria del Colegio Carmelitas de Ourense, protago-
nista de la rueda de prensa de Infancia Misionera organiza-nista de la rueda de prensa de Infancia Misionera organiza-
da por la diócesis. “Es algo tan simple e importante como da por la diócesis. “Es algo tan simple e importante como 
recordarle a alguien que Jesús va a nacer”, afirma. Y así lo recordarle a alguien que Jesús va a nacer”, afirma. Y así lo 
hicieron unos 200 niños de Ourense, que se dieron cita por hicieron unos 200 niños de Ourense, que se dieron cita por 
las calles de la ciudad el sábado 17 de enero. Gracias a la las calles de la ciudad el sábado 17 de enero. Gracias a la 
colaboración de la Asociación Xuvenil Amencer y la par-colaboración de la Asociación Xuvenil Amencer y la par-
ticipación de los colegios Salesianos, Carmelitas, San José, ticipación de los colegios Salesianos, Carmelitas, San José, 
Santo Ángel y Franciscanas.Santo Ángel y Franciscanas.
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razón, imprazón, importadas de Europa, que ortadas de Europa, que 
han venido invadir y casi paralizar han venido invadir y casi paralizar 
nuestras estructuras de salud y vol-nuestras estructuras de salud y vol-
verlas cada vez más inaccesibles a verlas cada vez más inaccesibles a 
los enfermos más pobres de nues-los enfermos más pobres de nues-
tros pueblos.tros pueblos.
Nuestro centro ‘Gbèmontin’ ha Nuestro centro ‘Gbèmontin’ ha 
perdido parcialmente, y espera-perdido parcialmente, y espera-
mos que sea provisionalmente, la mos que sea provisionalmente, la 
significación de su nombre: ‘Lu-significación de su nombre: ‘Lu-
gar en donde se encuentra la vida’… En efecto, desde hace gar en donde se encuentra la vida’… En efecto, desde hace 
seis meses el quirófano está cerrado por la simple razón seis meses el quirófano está cerrado por la simple razón 
de que no tengo el diploma académico adecuado. Mis 45 de que no tengo el diploma académico adecuado. Mis 45 
años de práctica y de experiencia al lado de eminentes pro-años de práctica y de experiencia al lado de eminentes pro-
fesores de cirugía, benineses y extranjeros, son anulados, fesores de cirugía, benineses y extranjeros, son anulados, 
por un papel administrativo que estipula que para operar por un papel administrativo que estipula que para operar 
es necesario un diploma beninés. Ahora esperamos que es necesario un diploma beninés. Ahora esperamos que 
otra decisión administrativa nos permita volver a poner otra decisión administrativa nos permita volver a poner 
en marcha el servicio de cirugía, con un nuevo cirujano en marcha el servicio de cirugía, con un nuevo cirujano 
beninés, al lado del que pueda trabajar.beninés, al lado del que pueda trabajar.
Al mismo tiempo, a causa de la guerra de Europa, nues-Al mismo tiempo, a causa de la guerra de Europa, nues-
tro gran pedido de medicamentos a Alemania va a tener al tro gran pedido de medicamentos a Alemania va a tener al 
menos diez meses de retraso, a tal punto, que algunos días menos diez meses de retraso, a tal punto, que algunos días 
no tenemos los sueros… Todos los días estamos obligados no tenemos los sueros… Todos los días estamos obligados 
a enviar a los hospitales públicos los enfermos necesitados a enviar a los hospitales públicos los enfermos necesitados 
de una operación que no pueden esperar, hospitales que nos de una operación que no pueden esperar, hospitales que nos 
dicen que no volvamos a enviarles enfermos ‘porque están dicen que no volvamos a enviarles enfermos ‘porque están 
muy agobiados de trabajo’ o porque no tienen el material muy agobiados de trabajo’ o porque no tienen el material 
necesario… Los otros hospitales no son accesibles econó-necesario… Los otros hospitales no son accesibles econó-
micamente para nuestros enfermos, sin cobertura social...micamente para nuestros enfermos, sin cobertura social...
Gracias por vuestro apoyo moral, espiritual y económi-Gracias por vuestro apoyo moral, espiritual y económi-
co. Sin vosotros la situación sería todavía más desastrosa. co. Sin vosotros la situación sería todavía más desastrosa. 
¡Más que nunca os necesitamos! Os deseamos una Feliz ¡Más que nunca os necesitamos! Os deseamos una Feliz 
Navidad iluminada por la EsNavidad iluminada por la Esperanza.peranza.

Misioneros de allá  

OMPRESS-BENÍN OMPRESS-BENÍN 
La misionera Julia Aguiar García, de las Franciscanas Mi-La misionera Julia Aguiar García, de las Franciscanas Mi-
sioneras de la Madre del Divino Pastor, escribe desde su sioneras de la Madre del Divino Pastor, escribe desde su 
misión de Zagnanado. Esta misionera ourensana felicita misión de Zagnanado. Esta misionera ourensana felicita 
la Navidad, a pesar de la difícil situación que atraviesa la Navidad, a pesar de la difícil situación que atraviesa 
Benín, en la que los más pobres son siempre los afectados.Benín, en la que los más pobres son siempre los afectados.
“Queridos hermanos y hermanas, querida familia, queridos “Queridos hermanos y hermanas, querida familia, queridos 
amigos, ¡es Navidad, el tiempo de la Esperanza! Esperar amigos, ¡es Navidad, el tiempo de la Esperanza! Esperar 
cuando todo va bien, esperar cuando no hay ninguna pre-cuando todo va bien, esperar cuando no hay ninguna pre-
ocupación, es fácil. Uno está tan contento que se olvida de ocupación, es fácil. Uno está tan contento que se olvida de 
dar las gracias. Pero esperar, cuando alrededor casi todo va dar las gracias. Pero esperar, cuando alrededor casi todo va 
mal, es comenzar a creer que uno necesita otra fuerza más mal, es comenzar a creer que uno necesita otra fuerza más 
que la nuestra solamente… Por fin se comienza a pensar que que la nuestra solamente… Por fin se comienza a pensar que 
necesitamos de un salvador… ¡La palabra ‘esperar’ cobra necesitamos de un salvador… ¡La palabra ‘esperar’ cobra 
todo su sentido!todo su sentido!
No es que un Salvador venga para hacer todo en lugar No es que un Salvador venga para hacer todo en lugar 
nuestro, arreglar nuestros errores y la locura de los hom-nuestro, arreglar nuestros errores y la locura de los hom-
bres, compensar los desastres causados por nuestra li-bres, compensar los desastres causados por nuestra li-
bertad mal utilizada… Navidad, es acordarnos que Dios bertad mal utilizada… Navidad, es acordarnos que Dios 
está con nosotros, en medio de nuestros sufrimientos y de está con nosotros, en medio de nuestros sufrimientos y de 
nuestras dificultades. ¡Él ha venido a vivirlos con noso-nuestras dificultades. ¡Él ha venido a vivirlos con noso-
tros! Sí, en esta Navidad, unión entre 2022 y 2023, noso-tros! Sí, en esta Navidad, unión entre 2022 y 2023, noso-
tros creemos que Dios nos acompaña, que Dios camina y tros creemos que Dios nos acompaña, que Dios camina y 
sufre con nosotros, hoy y a lo largo de todo el año.sufre con nosotros, hoy y a lo largo de todo el año.
Nuestro centro de Zagnanado atraviesa un periodo doloro-Nuestro centro de Zagnanado atraviesa un periodo doloro-
so, Incluso angustioso. Pero Dios está con nosotros en este so, Incluso angustioso. Pero Dios está con nosotros en este 
centro. La ‘Casa de los Niños’ continua su buen camino al centro. La ‘Casa de los Niños’ continua su buen camino al 
servicio de los niños discapacitados, y esto a pesar de las servicio de los niños discapacitados, y esto a pesar de las 
preocupaciones administrativas, cada vez más exigentes. preocupaciones administrativas, cada vez más exigentes. 
Pero son justamente estas preocupaciones, sin alma y sin co-Pero son justamente estas preocupaciones, sin alma y sin co-

La esperanza es entender que uno 
necesita otra fuerza que le ayude

O O Colexio Oficial de Enfermería de OurenseColexio Oficial de Enfermería de Ourense celebrou en decembro a homenaxe ás  enfemeiras e enfermeiros  celebrou en decembro a homenaxe ás  enfemeiras e enfermeiros 
que se xubilan, así como aquelas que acadan 25 anos de carreira profesional, comezando a xornada cunha Eucaristía de que se xubilan, así como aquelas que acadan 25 anos de carreira profesional, comezando a xornada cunha Eucaristía de 
Acción de Gracias presidida por Monseñor Lemos Montanet na Catedral.Acción de Gracias presidida por Monseñor Lemos Montanet na Catedral.

Tiempo de reflexión y en-Tiempo de reflexión y en-
cuentro:cuentro: como cada mes, los  como cada mes, los 
sacerdotes de la Diócesis man-sacerdotes de la Diócesis man-
tuvieron en diciembre distintos tuvieron en diciembre distintos 
encuentros para la formación, encuentros para la formación, 
reflexión y coordinación de la reflexión y coordinación de la 
labor pastoral en la Diócesis.labor pastoral en la Diócesis.



Comunidade [7]Ecumenismo - Teología

Evaristo Rúa Prieto / Delegado episcopal de Ecumenismo

Oración por la Unidad de los Cristianos
Haz el bien, busca la justicia (Is 1, 17)

Del 18 al 25 de enero se celebra el Octavario de Oración 
por la Unidad de los Cristianos. El lema para este año es: 
“Haz el bien; busca la justicia” (Is 1, 17). Este  texto del 
profeta Isaías nos recuerda que hacer el bien  implica bus-
car la justicia. Es una invitación a la autoreflexión.
Esta Semana de Oración puede ser una oportunidad para que 
los cristianos reconozcamos que las divisiones entre nuestras 
Iglesias pueden estar en la génesis de las divisiones de la fa-
milia humana. Orar juntos por la unidad de los cristianos nos 
permite reflexionar sobre lo que nos une y comprometernos 
a afrontar la opresión y la división que se da en la humani-
dad. Una manera de favorecer la unidad entre los cristianos 
es trabajar juntos por la justicia, cooperando en acciones que 
hagan patente el deseo de paz y de unidad que brota de la fe 
en Jesucristo. El Concilio llamó a todos «los que creen en 
Dios y aún más singularmente a todos los cristianos» a cola-
borar en el campo social (UR, n. 12). Hay muchos ámbitos 
en los que podemos trabajar junto a otros cristianos: la aten-
ción a los más pobres, la defensa de la mujer, la lucha contra 
el racismo, el cuidado del medio ambiente, etc.
Buscar la justicia requiere que nos enfrentemos a aquellos que 
infligen el mal a los demás. No es una tarea fácil y a veces 
conducirá al conflicto, pero Jesús nos asegura que defender 
la justicia frente a la opresión conduce al reino de los cielos. 
«Felices los que sufren persecución por cumplir la voluntad de 
Dios, porque suyo es el reino de los cielos» (Mt 5, 10). Las 
Iglesias deben reconocer cómo en muchas partes del mundo se 
han ajustado a las normas sociales y han guardado silencio o se 
han prestado a una complicidad activa con la injusticia racial. 
El prejuicio racial ha sido una de las causas de la división de los 
cristianos que ha desgarrado el cuerpo de Cristo. Las ideologías 
tóxicas han causado mucho daño. Como cristianos debemos 
estar dispuestos a romper con estos sistemas de opresión y a 
abogar por la justicia. No puede haber unidad sin justicia. 
 Orar por la unidad de los cristianos, requiere reconocer 
nuestro pecado y estar dispuestos al arrepentimiento y a la 
convertirnos como nos recuerdan los Obispos en su mensa-
je: “… podemos y debemos trabajar unidos para fomentar 

la paz y la unidad 
que Dios desea 
para todos los 
hombres. Esto 
pide, sobre todo, 
la conversión 
del corazón, por-
que muchas ve-
ces nosotros ‒y 
quizás nuestras 
Iglesias‒ nos he-
mos involucrado 
en estructuras de 
pecado, que fa-
vorecían los prejuicios frente a otros seres humanos y la 
segregación. Los cristianos debemos escuchar los gritos de 
los que sufren, denunciar sin miedos su situación y seguir 
colaborando para acabar con las ideologías que causan dis-
criminación, para que cesen los discursos de odio y para 
ponernos al servicio de los más pobres y vulnerables”.
Y concluyen su mensaje nuestros Obispos recordándonos la 
importancia de rezar: “Si podéis, hacedlo junto a cristianos 
de otras Iglesias y confesiones. El encuentro con ellos es 
siempre un gozo y afianza nuestra esperanza de alcanzar un 
día la deseada unidad”.
Orar juntos por la unidad entre los cristianos nos ayuda tam-
bién a comprometernos a trabajar por una humanidad unida. 
La unidad entre nosotros ha de ser para todos signo de la uni-
dad que Dios quiere para la humanidad entera. No olvidemos 
que la Iglesia tiene la vocación de ser «en Cristo como un 
sacramento, o sea, signo e instrumento de la unión íntima con 
Dios y de la unidad de todo el género humano» (LG, n. 1).
Estamos todos invitados, también los de otras confesiones 
cristianas, a rezar para que se haga realidad el deseo de 
Jesucristo:”que todos sean uno”. Participemos, de manera 
especial, en la Vigilia de oración que celebraremos en 
la Santa Iglesia Catedral el día 21 de enero a las 20:00 
horas presididos por Monseñor Lemos Montanet.



Comunidade[8] Palabra

Da Palabra á VidaDa Palabra á Vida Apuntes existenciais para unha homilía hoxe

de xaneiro: Santa María Nai de Deus
Lc 2,16-21: Encontraron a María e a Xosé e ao Neno

IDEAS FUERZA
Comezamos un ano novo civil intercambiando os mellores 
desexos, sen embargo ninguén de nós é tan inxenuo 
como para pensar que a nosa vida mudará simplemente 
por quitar un almanaque da parede e poñer outro. O que 
cambia a nosa vida non é o trocar de ano, pois podemos 
seguir o 1 de xaneiro como estabamos o 31 de decembro, 
o que transformará a nosa vida é que acollamos a Deus 
que vén a estar connosco para darnos a plenitude da súa 
paz.

COMPROMISO
Como María acoller a Deus na nosa vida e meditar todos 
os acontecementos que viviremos ao longo deste ano á 
luz da fe.

11

de xaneiro: Epifanía do Señor
Mt 2,1-12: Vimos para lle rendermos homenaxe.

IDEAS FUERZA
Só hai unha cousa peor a que os Reis nos traian carbón, 
que non nos traian nada. Por iso uns calcetíns quentiños 
para o inverno, unha cunca do noso equipo favorito, 
ou un mandil cunha frase bonita nos poden encher de 
alegría, porque na súa sinxeleza poden ser testemuño dun 
amor grande. Os magos contemplaron con mirada pura ao 
Neno e por iso na súa pequenez descubriron o testemuño 
do gran amor de Deus que se fai pequeno para poderse 
adaptar á nosa pequena capacidade de amar. 

COMPROMISO
Coma os Magos buscar a Deus sen cansarnos e ofrecerlle 
con alegría todo o que temos.

66

de xaneiro: Bautismo do Señor
Mt 3, 13-17: Este é o meu fillo benquerido, o predilecto.

IDEAS FUERZA
Que tería pasado se lograse impedirlle a Xesús que fose 
bautizado? Pois quedariamos sen a grandiosa revelación 
que nos ofrece o Evanxeo de hoxe, non se terían aberto 
os ceos e houbera impedido a Xesús manifestarse como 
Fillo do Pai e Unxido polo Espírito Santo.  Deus non 
precisa de nós pero quere contar coa nosa cooperación, 
e cantas veces obstaculizamos os plans de Deus por non 
coincidir cos nosos! O que Deus nos pide non é para o seu 
ben, senón para o noso.

COMPROMISO
Como Xoán ceder aos desexos de Xesucristo aínda que 
non os entendamos, pois cumprir a vontade de Deus é 
facer o que faríamos se soubésemos o que Deus sabe.

88

de xaneiro: II Domingo del Tiempo 
Ordinario A
Xn 1,29-34: Velaí o Año de Deus, o que arrinca o pecado 
do mundo!

IDEAS FUERZA
Ata principios do século XIX coñecíanse os xeroglíficos 
pero non se entendía. Vían paxaros, leóns, serpes pero 
non comprendían o significado. Todo cambiou co 
descubrimento da Pedra Rosetta que deu a clave para 
entender a escritura exipcia. A clave para entender 
a vida de Xoán Bautista non está nas súas palabras 
e accións, senón en Xesucristo a quen apuntaban. 
O sentido da túa vida cáptase simplemente dende 
parámetros humanos ou a clave en está en Cristo?

COMPROMISO
Como Xoán dar testemuño de Xesús con palabras que falen 
del e con obras que selen a autenticidade das nosas palabras.

1515

de xaneiro: III Domingo del Tiempo 
Ordinario A
Mt 4,12-23: Xesús empezou a predicar

IDEAS FUERZA
Din que as nais escoitan a voz dos seus nenos pequenos 
con maior intensidade que outras voces aínda que estas 
sexan máis fortes, tal é unión entre nai e fillos. No 
mundo de hoxe moitas voces reclaman a nosa atención 
e parece moi difícil escoitar a voz de Xesús entre tanto 
ruído. Só nos será posible se nos habituamos a súa 
Palabra, a estar con El, a compartir a súa vida. Entón 
si, escoitaremos a súa voz con máis intensidade que 
calquera outra.

COMPROMISO
Familiarizarnos coa Palabra de Deus escoitándoa atenta-
mente na misa e meditándoa persoal e comunitariamente.

2222

de xaneiro: IV Domingo del Tiempo 
Ordinario A
Mt 5,1-12a: Ditosos os misericordiosos

IDEAS FUERZA
O retrato de Xesús non se encontra nos cadros, nin 
nas imaxes, nin tan sequera na Saba Santa; o auténtico 
retrato de Xesús son as Benaventuranzas. Por iso 
as benaventuranzas son un aviso: ser cristián non é 
simplemente un título, senón que supón identificarse 
con Cristo; e non son só unha advertencia, senón tamén 
unha promesa: quen comparta a vida de Xesús neste 
mundo, aínda que supoña padecementos, compartirá a 
súa vida no Reino de Deus.

COMPROMISO
Imitar a Xesucristo vivindo as Benaventuranzas.

2929



Comunidade [9]Seminario - Juventud

Convivencias mensuales en el Seminario
¡Ven y verás!

Un Seminario 
en salida
José Manuel Salgado / Delegado episcopal del Seminario 
Desde el año pasado se están celebrando las Convivencias mensua-Desde el año pasado se están celebrando las Convivencias mensua-
les “Ven y Verás” para jóvenes en el Seminario Mayor del Divino les “Ven y Verás” para jóvenes en el Seminario Mayor del Divino 
Maestro. Es una oportunidad para que jóvenes de entre 14 y 25 años Maestro. Es una oportunidad para que jóvenes de entre 14 y 25 años 
se acerquen al Seminario un sábado al mes, convivan con los se-se acerquen al Seminario un sábado al mes, convivan con los se-
minaristas, se diviertan, recen, se formen y tengan una experiencia minaristas, se diviertan, recen, se formen y tengan una experiencia 
hermosa de Iglesia. hermosa de Iglesia. 
¡Necesitamos tu ayuda para llevarlas a cabo! ¡Necesitamos más im-¡Necesitamos tu ayuda para llevarlas a cabo! ¡Necesitamos más im-
plicación de sacerdotes, religiosos y laicos a la hora de invitar a jóve-plicación de sacerdotes, religiosos y laicos a la hora de invitar a jóve-
nes a participar! Y si estás leyendo esto y eres un joven interesado en nes a participar! Y si estás leyendo esto y eres un joven interesado en 
participar no dudes en avisarnos. Enviamos más información en el participar no dudes en avisarnos. Enviamos más información en el 
cartel adjunto y te recordamos las fechas de los próximos meses: 4 de cartel adjunto y te recordamos las fechas de los próximos meses: 4 de 
febrero, 11 de marzo, 1 de abril y 6 de mayo. ¡Reserva estos  sábados febrero, 11 de marzo, 1 de abril y 6 de mayo. ¡Reserva estos  sábados 
en tu agenda! en tu agenda! 

Premios Pon un belén en tu Navidad
El 3 de enero el Sr. Obispo entrega en el Obispado los pre-El 3 de enero el Sr. Obispo entrega en el Obispado los pre-
mios a los ganadores del concurso de dibujo de mios a los ganadores del concurso de dibujo de ComunidadeComunidade, , 
publicados en esta revista el mes pasado, y a los ganadores publicados en esta revista el mes pasado, y a los ganadores 
del concurso de fotos de belenes familiares por whatsapp: del concurso de fotos de belenes familiares por whatsapp: 
Primer premio: Primer premio: Familia de Lucas Vázquez Ribera, 4 años. Pa-Familia de Lucas Vázquez Ribera, 4 años. Pa-
derne de Allariz.derne de Allariz.

Menciones  especiales:Menciones  especiales:
Familia de Lucas Gómez Gómez, 6 años. Verín.Familia de Lucas Gómez Gómez, 6 años. Verín.

Familia de Ainhoa y Adrián Salgado Gago, 11 y 7 años. Ourense.Familia de Ainhoa y Adrián Salgado Gago, 11 y 7 años. Ourense.

Los alumnos del colegio Franciscanas fueron los en-Los alumnos del colegio Franciscanas fueron los en-
cargados de cantar los villancicos en la cargados de cantar los villancicos en la inaugura-inaugura-
ción de la exposición de Belenes del Mundoción de la exposición de Belenes del Mundo en  en 
el Obispado: ¡gracias por acompañarnos con vuestras el Obispado: ¡gracias por acompañarnos con vuestras 
maravillosas voces!maravillosas voces!

Fiesta en el Seminario MenorFiesta en el Seminario Menor: toda la comu-: toda la comu-
nidad educativa celebró la fiesta de su patrona María nidad educativa celebró la fiesta de su patrona María 
Inmaculada. El día comenzó con tiempo de formación, Inmaculada. El día comenzó con tiempo de formación, 
competiciones deportivas y el tradicional partido de competiciones deportivas y el tradicional partido de 
profesores contra alumnos. El momento más importan-profesores contra alumnos. El momento más importan-
te del día llegó al participar juntos en la Eucaristía pre-te del día llegó al participar juntos en la Eucaristía pre-
sidida por el Sr. Obispo. Además, se hizo entrega del sidida por el Sr. Obispo. Además, se hizo entrega del 
Premio «Inmaculada»Premio «Inmaculada» que este año ha recaído en las  que este año ha recaído en las 
diferentes personas e instituciones que han colaborado diferentes personas e instituciones que han colaborado 
en la acogida de familias ucranianas el pasado curso.en la acogida de familias ucranianas el pasado curso.



Comunidade[10] Desde las parroquias

Miradas de fe y belleza 
El retablo de San Sebastián de Astariz

San Sebastián fue militar y noble de Narbona, educado San Sebastián fue militar y noble de Narbona, educado 
en Milán, convertido al cristianismo, cumplía con la dis-en Milán, convertido al cristianismo, cumplía con la dis-
ciplina militar pero no participaba en los cultos paganos. ciplina militar pero no participaba en los cultos paganos. 
Denunciado al emperador Maximino, que le obligaba a Denunciado al emperador Maximino, que le obligaba a 
renunciar a Cristo, y al no conseguirlo lo mando asaetear. renunciar a Cristo, y al no conseguirlo lo mando asaetear. 
Le dieron por muerto pero restablecido se mantuvo firme Le dieron por muerto pero restablecido se mantuvo firme 
en la fe y de nuevo fue condenado a morir azotado. Su en la fe y de nuevo fue condenado a morir azotado. Su 
cuerpo se enterró en las catacumbas que llevan su nombre. cuerpo se enterró en las catacumbas que llevan su nombre. 
Su culto antiguo se hizo popular como protector contra Su culto antiguo se hizo popular como protector contra 
la peste, visualizada en las flechas de su martirio, ya que la peste, visualizada en las flechas de su martirio, ya que 
se le representa normalmente desnudo, atado a un árbol y se le representa normalmente desnudo, atado a un árbol y 
asaeteado. Se celebra el 20 de enero. Entre nosotros tiene asaeteado. Se celebra el 20 de enero. Entre nosotros tiene 
presencia devocional en muchas parroquias, con retablos e presencia devocional en muchas parroquias, con retablos e 
imágenes algunos de alto valor artístico. Pero sin duda el imágenes algunos de alto valor artístico. Pero sin duda el 
pequeño retablo de la iglesia de Astariz (en las riberas del pequeño retablo de la iglesia de Astariz (en las riberas del 
Miño) llama particularmente la atención por la narración Miño) llama particularmente la atención por la narración 
ingenua pero atractiva de su vida, a modo de un comic ingenua pero atractiva de su vida, a modo de un comic 
que interesaba a la gente sencilla, que allí leía la lección que interesaba a la gente sencilla, que allí leía la lección 
del mártir, representados el emperador, los soldados y del mártir, representados el emperador, los soldados y 
los otros personajes según la moda del momento, el siglo los otros personajes según la moda del momento, el siglo 
XVIII, en el que se labra. Dos inscripciones documentan XVIII, en el que se labra. Dos inscripciones documentan 
con precisión la obra. Una dice: con precisión la obra. Una dice: HIZO ESTE RETABLO HIZO ESTE RETABLO 
DE LA VIDA DE STº SEBASTIANO SIENDO ABAD DN DE LA VIDA DE STº SEBASTIANO SIENDO ABAD DN 
GREGº FRANCº DE CARDENAS, YOANES MARTINEZ GREGº FRANCº DE CARDENAS, YOANES MARTINEZ 
MAESTROMAESTRO. Y otra . Y otra PINTOR ANTONIO DA POUSA. AÑO PINTOR ANTONIO DA POUSA. AÑO 
17191719, al que le pagaron 133 reales, pintor este que también , al que le pagaron 133 reales, pintor este que también 
policroma la imagen de San Sebastián de la Catedral.policroma la imagen de San Sebastián de la Catedral.
En una hornacina central la imagen de bulto del Santo (se-En una hornacina central la imagen de bulto del Santo (se-
gún la consagrada iconografía del santo), que se sacaba en gún la consagrada iconografía del santo), que se sacaba en 
procesión y existiendo también en Astariz una cofradía. procesión y existiendo también en Astariz una cofradía. 

En torno, sin darle mucha importancia a la perspectiva, las En torno, sin darle mucha importancia a la perspectiva, las 
escenas minuciosas y anecdóticas del martirio en sus dos escenas minuciosas y anecdóticas del martirio en sus dos 
momentos y los hechos que se leían en las hagiografías. momentos y los hechos que se leían en las hagiografías. 
El Juan Martines escultor, alejado de las calidades técni-El Juan Martines escultor, alejado de las calidades técni-
cas más exigentes sabe convertir su trabajo en un atractivo cas más exigentes sabe convertir su trabajo en un atractivo 
discurso devocional que hoy nos sigue resultando curioso. discurso devocional que hoy nos sigue resultando curioso. 
El retablito se completa con una predela decorada con mo-El retablito se completa con una predela decorada con mo-
tivos vegetales, propios del barroco que centran un peque-tivos vegetales, propios del barroco que centran un peque-
ño sagrario con una custodia en la puerta.ño sagrario con una custodia en la puerta.

Miguel Ángel González GarcíaMiguel Ángel González García

Desde la parroquia de Desde la parroquia de San Miguel de Deste-San Miguel de Deste-
riz riz nos mandaron una fotografía de una celebra-nos mandaron una fotografía de una celebra-
ción muy especial: dos de sus feligreses, Enrique ción muy especial: dos de sus feligreses, Enrique 
y María Jesús, celebraron sus 65 años de matri-y María Jesús, celebraron sus 65 años de matri-
monio rodeados de la comunidad parroquial en monio rodeados de la comunidad parroquial en 
una Misa de Acción de Gracias que ha sido una una Misa de Acción de Gracias que ha sido una 
ocasión, precisamente, para agradecer y valorar ocasión, precisamente, para agradecer y valorar 
el ejemplo de fidelidad y compromiso que nos el ejemplo de fidelidad y compromiso que nos 
ofrecen a todos. Es una ocasión para poner en ofrecen a todos. Es una ocasión para poner en 
valor el amor, el esfuerzo y la entrega que permi-valor el amor, el esfuerzo y la entrega que permi-
ten construír realidades tan sólidas y fundamen-ten construír realidades tan sólidas y fundamen-
tales para nuestra sociedad como es la familia.tales para nuestra sociedad como es la familia.

Santa Lucía:Santa Lucía: el  el 
día 13 de diciembre, día 13 de diciembre, 
festividad de Santa festividad de Santa 

Lucía, el Sr. Obispo Lucía, el Sr. Obispo 
presidió la Eucaristía presidió la Eucaristía 

en la parroquia de en la parroquia de 
Rairo.Rairo.

Numerosos Numerosos colegioscolegios visitaron en diciembre la exposición de Be- visitaron en diciembre la exposición de Be-
lenes del Mundo en el Obispado: ¡os esperamos el año que viene!lenes del Mundo en el Obispado: ¡os esperamos el año que viene!



Comunidade [11]Desde las parroquias

Presentación del concierto de 
Navidad de la Real Banda de Gaitas 
de la Diputación:

Belén vivienteBelén viviente de los niños de catequesis de  de los niños de catequesis de 
Santiago de Verea. Santiago de Verea. 

Nenos de catequese de Arnoia Nenos de catequese de Arnoia da parroquia de da parroquia de 
San Salvador.San Salvador.

El día de El día de Navidad Navidad como siempre los niños de Catecismo repre-como siempre los niños de Catecismo repre-
sentaron el Nacimiento Viviente en la iglesia parroquial de Bande.sentaron el Nacimiento Viviente en la iglesia parroquial de Bande.

Nadal Nadal en Santo Domingo de Ribadavia cos nenos da catequese:en Santo Domingo de Ribadavia cos nenos da catequese:

NadalNadal en Santa María de Cortegada. en Santa María de Cortegada.

Bendición de las Bendición de las imagenes del Niño Jesúsimagenes del Niño Jesús  
en San Pedro de Moreiras.en San Pedro de Moreiras.

Los niños de catequesis de Pa-Los niños de catequesis de Pa-
drenda nos mandaron fotos de drenda nos mandaron fotos de 
susu tronco de Adviento tronco de Adviento..

NavidadNavidad en Santa Marta de Moreiras. en Santa Marta de Moreiras.



""

Escríbenos a prensa@obispadodeourense.com La vida en palabras...

Pueden colaborar con esta revista en su parroquia, en el Obispado o en el número de cuenta de Abanca: ES16 2080-5251-43-3040146000

El día de Reyes. Cuentos de Navidad 
La noche de Navidad. Cuentos de Navidad II
Francisco José Gómez Fernández
Estos dos volúmenes recogen cuentos de autores españoles notables: peque-
ñas historias navideñas en las que plasmaron recuerdos familiares, vivencias 
personales, la dureza de la vida o las injusticias de los hombres, así como hermosas cos-
tumbres populares y la fe alegre, sencilla y profunda del pueblo en fechas tan señaladas.

Que el año nuevo nos encuentre renovados y dispuestos a emprender 
nuevos proyectos. Feliz 2023. Del equipo de Comunidade a sus lectores.

En cada rincón... es Navidad: El Sr. Obispo visitó el pasado 
miércoles, día 21, el Centro Penitenciario de Ourense para compartir 
unas horas con los internos en estos días tan entrañables.

Hermosas tradiciones: Los miembros del Cabildo 
de la Catedral acudieron a visitar la exposición de belenes en 
el Obispado y a felicitar la Navidad al Sr. Obispo.

Trabajadores y voluntarios: El Sr. Obispo presidió la Euca-
ristía con los trabajadores y voluntarios de Cáritas viviendo un momento 
de encuentro y celebración de la Navidad con quienes, a lo largo de todo 
el año, dedican su tiempo y esfuerzo a quienes más lo necesitan.

Concierto de la Coral de Ruada en la Catedral:

Encuentro de los niños con el Sr. 
Obispo y bendición de las imáge-
nes del Niño Jesús:

Allariz: na véspera do Domingo Gaudete, o fieis de Allariz reuníronse con ledicia como comunidade cristiá para celebrar 
a Eucaristía, presididos polo noso Bispo, con ocasión da reapertura do templo parroquial de Santiago de Allariz, despois 
de que, nas semanas anteriores, se 
realizasen, nesta igrexa, unha se-
rie de trabalhos de conservación 
e mantenento. Finalizaba este dia 
de festa cun concerto do grupo de 
frautas da Unión Musica de Allariz 
e cunha chocolatada festiva.


